
Câmara aprecia criação de novo Conselho Tutelar
                                                                                                                                      Foto: Paulo Torres

Comissão de Legislação e Redação discute o Projeto de Lei nº 38

A Câmara Municipal está apreciando o Projeto de Lei nº 38, do Poder Executivo, que cria um segundo Conselho Tutelar 
em Toledo, além de alterar outras disposições relativas ao setor. Nesta terça, dia 31, a Comissão de Legislação e 
Redação-CLR ouviu a partir das 9h o conselheiro Juliano Varanis. O Projeto de Lei nº 38 altera a Lei nº 2.043, de 21 de 
outubro de 2010, contando com 27 propostas de alterações em artigos e incisos da norma em vigor. Entre as mudanças
está a criação do segundo Conselho Tutelar, prevista no artigo 31. Pela proposta o novo órgão será eleito no dia 4 de 
outubro, juntamente com a renovação do Conselho Tutelar atual, quando cada um terá eleitos cinco conselheiros para 
mandatos de quatro anos, com direito a uma reeleição. A CLR também analisou o Projeto de Lei nº 34, do Executivo, 
que autoriza a implantação de cerca em área florestal na ampliação da Rua Capitão Leônidas Marques e foi aprovado 
por unanimidade, e o Projeto de Lei nº 43, que altera o Regimento Interno da Câmara, cujo relator, Tita Furlan, solicitou 
mais uma semana para sua apreciação. Veja mais

Vereador Ademar solicita redutor de velocidade na Attílio Fontana
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De autoria do vereador Ademar Dorfschmidt a Indicação nº 119/2015 solicita ao executivo
municipal a instalação de um redutor de velocidade na Avenida Senador Attílio Fontana,
próximo ao cruzamento com a Rua Armando Luiz Arrosi. O motivo da apresentação da
proposição  legislativa  se  deve  ao  intenso  fluxo  de  veículos.  Por  mais  que  existe  um
semáforo no local os condutores ignoram a velocidade permitida na via, e o que causa
insegurança os transeuntes. Confira a proposta

Vereador Edinaldo pede mão única em rua do Santa Maria

Devido ao intenso fluxo de veículos na Rua Guanabara, no trecho entre a Parigot de Souza
e a Rua da Faculdade, no Jardim Santa Maria é que o vereador Edinaldo Santos sugeriu ao
Poder Executivo estudos para conversão em mão única da via. Pelo fato da rua ser estreita
quando  os  carros  estacionam  nos  dois  lados  a  trafegabilidade  fica  complicada  e  o
solicitado, segundo o vereador, resolveria esse problema, assim como outros encontrados
no trecho. Confira a proposta

Vereador indica Centro de Baixa Complexidade no antigo Mini Hospital

A transformação do antigo Mini Hospital em um centro de consultas e atendimento à baixa complexidade foi 
defendida na Câmara Municipal na sessão de segunda, dia 30. A proposta foi apresentada na Indicação nº 
135, do vereador Walmor Lodi, para quem a readequação do Mini Hospital em centro de consultas e 
atendimento à baixa complexidade, provocaria maior comodidade e melhor atendimento ao cidadão, 
contribuindo ao mesmo tempo para desafogar a UPA-Unidade de Pronto Atendimento. O vereador aponta que 
cresce a cada dia o número de reclamações com relação a precariedade e sobretudo à demora do 
atendimento na UPA, onde estão sendo concentrados todos os atendimentos oriundos de Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs) em decorrência da redução do número de médicos em Toledo. “Além de tornar o 
atendimento básico deficiente, o movimento impede o melhor atendimento aos casos de Urgência e 
Emergência para os quais a UPA foi criada”, aponta o vereador. Para Walmor Lodi as enormes filas de espera, 
superlotação, reclamações, estresse para o público e para os servidores e falta de atenção e de atendimento 
adequado aos usuários do serviço são razões suficientes para que providências imediatas sejam tomadas 
para amenizar o problema. Confira a proposta

Vereador Airton Paula quer recapeamento da Borges de Medeiros
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Vereador Airton Paula 

A Indicação nº 120/2015 do vereador Airton Paula solicita ao Poder Executivo o 
recapeamento asfáltico da Avenida Borges de Medeiros entre a Avenida Nossa Senhora de 
Fátima e a Rua Barão do Rio Branco. O legislador justifica que a indicaçãovisa solucionar 
um problema existente no local, a fim de melhorar a trafegabilidade da referida via.Confira
a proposta

Vereador pede instalação de semáforo próximo ao Schorr

De autoria do vereador Airton Paula a Indicação nº 121/2015 pede a instalação de um
semáforo na Avenida Ministro Cirne Lima, nas proximidades do Supermercado Schorr. O
motivo do pedido é atender o solicitado por moradores, que reivindicam maior segurança
no local, pois em alguns horários de pico o tráfego de veículos fica complicado.Confira a
proposta

Vereador indica melhorias no asfalto na Cirne Lima

A existência de alguns pontos de água empoçada, junto ao meiofio, devido ao grande número de buracos na 
pavimentação asfáltica, levou à apresentação na Câmara Municipal da Indicação nº 136, do vereador Walmor 
Lodi, sugerindo melhorias na Avenida Ministro Cirne Lima, próximo à Rua Laurindo Moterle, em frente à 
agência Sicoob – Coopagro. O vereador também aponta no documento acentuado desnível entre a pista de 
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rolamento e o local de estacionamento, que acarreta inclusive danos materiais em veículos, além da água 
empoçada apresentar aspecto esverdeado e exalar mau cheiro, o que pode indicar algum vazamento de 
esgoto nas proximidades, além de motivar a proliferação de insetos e representar até risco de 
doenças. Confira a proposta

Câmara parabeniza Batalhão da Patrulha Escolar pelo 7º aniversário

O Batalhão de Patrulha Escolar Comunitária (BPEC) completou sete anos de atuação no Paraná, o que 
motivou a apresentação na Câmara Municipal de Toledo do Requerimento nº 70, do vereador Ademar 
Dorfschmidt, propondo moção de aplausos pelo seu aniversário. A unidade da Polícia Militar é especializada 
na aplicação do policiamento comunitário escolar para todo o Estado do Paraná. Surgido em Curitiba como 
Patrulha Escolar em 1994 e integrado por policiais femininas, o projeto buscou dar atenção aos colégios de 
Curitiba, onde ocorrências tiveram desfechos desagradáveis e o policiamento tradicional era inadequado ao 
tipo de situação. No dia 19 de março de 2008 foi criado o Batalhão de Patrulha Escolar Comunitária (BPEC), 
que conta com quatro companhias, a 1ª Companhia, em Curitiba; a 2ª Companhia, em Foz do Iguaçu; a 3ª 
Companhia, em Maringá; e a 4ª Companhia, em Londrina. A missão do policial militar junto aos 
estabelecimentos de ensino é a de consultor de segurança pública e sua atuação é sempre no sentido de 
prevenir atos infracionais e/ou crimes envolvendo a comunidade escolar. Toledo é sede do 3º Pelotão da 2ª 
Companhia do Batalhão de Patrulha Escolar Comunitária e a unidade toledana abrange 22 municípios, 
contando com 20 policiais militares para o atendimento desta região. Atualmente Toledo conta com 5 policiais 
militares do BPEC, dos quais 3 desenvolvem atividades nas escolas municipais aplicando o Proerd e dois 
desenvolvem atividades exclusivas da Patrulha Escolar Comunitária nos 29 estabelecimentos estaduais de 
ensino do município. Confira a proposta

Vereador Rogério propõe moção pelos 45 anos do Caça e Pesca

Os 45 anos de fundação do Clube Caça e Pesca de Toledo motivaram a apresentação, na Câmara Municipal, 
do Requerimento nº 72, do vereador Rogério Massing, propondo moção de aplausos à entidade, através de 
sua presidente, Lorilda Bolson. O vereador destaca os 45 anos do Caça e Pesca, comemorados no dia 31 de 
março, lembrando a Festa do Porco, um dos eventos tradicionais do município com destaque nacional que 
todo ano atrai milhares de pessoas. Ele aponta porém que a entidade também é uma referência para eventos, 
lazer e diversão em sua área de 13 alqueires, onde possui uma vasta área verde. Confira a proposta
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Vereador destaca conquista do 7º Prêmio Mulher Empreendedora
                                                                                                      Foto: Paulo Torres

Vereador Vagner Delabio
O vereador Vagner de Labio apresentou o Requerimento nº 73, ondo propõe moção de aplausos à empresária 
Roseli Aparecida Soprani de Paula Santos, pela conquista do 7º Prêmio Destaque da Mulher Empreendedora. 
O Prêmio foi concedido à empresária toledana pelo Sistema Fecomércio – Sesc, Senac-PR e Câmara da 
Mulher Empreendedora e Gestora de Negócios de Toledo. Na proposta o vereador destaca a trajetória da 
empresária como empreendedora, com apoio de sua família, as dificuldades enfrentadas, a opção por largar o 
emprego fixo e dedicar-se ao negócio próprio e o apoio do marido Carlos, o “Bigode”, e agora também dos 
filhos João Carlos e Vinícius, “que com muito orgulho vestem a camisa com a belíssima logo em cor-de-rosa 
da “Rose Decorações”. Confira a proposta

Vereador Zanetti solicita redutor de velocidade no América

O vereador Marcos Zanetti (PT) indicou ao Poder Executivo que seja feita a implantação de redutor de 
velocidade na Rua Monteiro Lobato, nas proximidades do número 176, no Jardim América. Na proposição, ele 
defende que a rua possui tráfego intenso de veículos aos quais, os motoristas aplicam alta velocidade. O local 
solicitado para a instalação do redutor está situado nas proximidades da Escola Estadual Jardim Europa e à 
Casa de Maria. Dessa maneira, o fluxo de crianças pela via é intenso. “Com isso, os moradores, pedestres e 
comerciantes poderão sentir-se seguros ao transitar por este local”, comentou Zanetti.

Reimann pede poço artesiano em Linha Espigão
Para atender a demanda da comunidade da Linha Espigão, o vereador Renato
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Reimann  apresentou  indicação  sugerindo  a  construção  de  mais  um  poço
artesiano  naquela  localidade.  No  entendimento  do  vereador,  a  construção
amplia  os  pontos  de  captação  de  água  para  as  famílias  daquela
localidade. Confira a proposta

Vereador indica Guarda Municipal 24h em terminal rodoviário

O vereador Reinado Rocha (SDD) também indicou a permanência de agente da Guarda Municipal durante 24 
horas no Terminal Rodoviário Alcido Leonardi. Segundo a proposição, mendigos e pessoas sem ocupação têm 
agido de forma agressiva com os cidadãos que por ali passam. Ele comenta ainda que reclamações dão conta
de que muitos já foram agredidos e/ou sofreram ameaças para conseguir dinheiro, principalmente no trato com
os idosos.

Renato quer climatização em posto de saúde de Vila Nova

O vereador Renato Reimann (PP) quer que sejam instalados equipamentos de climatização no posto de saúde
do Distrito de Vila Nova. De acordo com o vereador, a climatização se faz necessária a baixa estrutura física 
do posto de saúde e telhas de fibrocimento (Eternit), tendo como consequência um ambiente excessivamente 
quente e com pouca circulação de ar. “As pessoas que estão esperando para atendimento e os profissionais 
que ali trabalham sofrem um grande desconforto térmico, o que pode afetar a sua produtividade laboral”, 
explicou.

Vereador solicita operação de tapa buracos na Vila Industrial

O vereador Rogério Massing apresentou indicação solicitando operação tapa
buracos na Rua Emílio de Menezes, entre a Rua Santos Dumont e a Rua Treze
de Abril, na Vila Industrial. A melhoria é um pedido da população, que sofre
com  os  inúmeros  buracos  nas  vias.  A  reforma  visa  evitar  acidentes  e
proporcionar melhores condições de trafegabilidade. Confira a proposta

Vereadora pede Academia da Terceira Idade no Porto Alegre
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Vereadora Sueli Guerra

Considerando os bons resultados que a Academia da Terceira Idade traz para
seus usuários, a vereadora Sueli Guerra sugeriu a construção de uma delas
próximo à Associação de Moradores do Jardim Porto Alegre. A Indicação nº
134,  apresentada durante a  sessão ordinária  da última segunda-feira  (30),
segue agora ao Executivo. Confira a proposta

Maccari pede limpeza em trevo para Assis e Palotina

O vereador Odair Maccari levou à Câmara Municipal a preocupação com o trevo de saída para Palotina e 
Assis Chateaubriand. Através do Requerimento nº 79, o vereador solicita ao Departamento de Estradas de 
Rodagem (DER) a roçada e limpeza no trevo, apontando que no local “o matagal está muito alto, prejudicando 
a visibilidade dos motoristas, ocasionando sérios riscos de acidentes, podendo ainda, conter focos de 
mosquitos da dengue”. Confira a proposta

Vereadora solicita manifestação da Câmara por morte de sindicalista

A vereadora Sueli Guerra, através do Requerimento nº 82, solicitou manifestação de pesar da Câmara 
Municipal de Toledo pelo falecimento da professora aposentada Clara Maria Schoffen. A servidora Clara Maria 
Schoffen era aposentada do Município devido a problemas de saúde e se destacou diante do Sindicato dos 
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Servidores Municipais de Toledo, onde atuou por vários anos e marcou por ser uma sindicalista muito dedicada
aos interesses da categoria. Confira a proposta

Vereador Reinaldo quer sinalização no interior

Com a intenção de facilitar o acesso às propriedades do interior, o Vereador Reinaldo Rocha, o BO (SDD) 
encaminhou uma indicação solicitando a instalação de placas identificadoras nas rodovias e estradas rurais do
município. A intenção é que essas placas tragam informações sobre os distritos e demais localidades. De 
acordo com o vereador, a implantação de rodovias que interligam o município aos distritos e localidades do 
interior tem feito com que muitos motoristas optem pelo acesso pelas vias rurais. O vereador BO teria recebido
uma série de reclamações solicitando a implantação de placas identificadoras de itinerário e distâncias. “A 
implantação deste tipo de sinalização orientará melhor os condutores/as que trafegam pelas Ots do nosso 
município que é considerado modelo para o país”, constatou Reinaldo Rocha.

Massing  pede  Centro  de  Atendimento  a  Pessoa  com
Deficiência
O  vereador  Rogério  Massing  sugeriu  a  implementação  de  um  Centro  de
Atendimento  a  Pessoa  com  Deficiência  em  Toledo.  Em  sua  indicação,  ele
propõe um único espaço físico que unificaria os atendimentos da Associação
dos Deficientes Físicos de Toledo (ADFT), a Associação dos Deficientes Visuais
de  Toledo  (ADVT)  e  também  Centro  de  Reabilitação. Para  o  vereador,  a
construção  de  um  espaço  único  como  sede  promoveria  a  integração  das
entidades,  além  de  proporcionar  espaços  multifuncionais  de  qualificação
profissional, educacional e de lazer. Confira a proposta
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